



Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

Tema: Nace la Antropología Médica

**Nombre del alumno : Esthephany
Michelle Rodríguez López**

Grupo: “B”

Grado: Segundo semestre

Materia: Antropología Médica II

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de febrero del 2022

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. Si el alcance de nuestras consideraciones lo circoscribimos a Mesoamérica, bien podemos afirmar que la antropología en su vertiente etnológica nace en 1547. La inteligencia reflexiva de José de Acosta, reduce el ámbito de la antropología a los pueblos agraríos por ser el campo del conocimiento que desamparan los historiadores a quienes cautivan las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores. Para ellos los pueblos venados, prealfabetas, sin archivos ni documentos fehacientes que revelen los hechos significativos de acontecer ordinario, son ignorantes, simples naturales, no vale la pena ocuparse de sus cosas.

En tiempo de Marx la economía política "aún no ha desarrollado todas sus contradicciones, por lo tanto, su crítica radical, incluso para Marx, no es todavía posible ni lo es, por consiguiente y a causa de su solidaridad con ella, la comprensión real de las sociedades pasadas". Esto, en la práctica, atestigua la imposibilidad de una antropología marxista capaz de dar cuenta de las sociedades sin historia, sin escritura y sin relaciones de producción.

Etimológicamente, historia y filosofía están cercanamente emparentadas, con voces castellanos que derivan de sus correspondientes griegas y ambas comparten el significado de conocimiento, sabiduría y ciencia. Cuando en 1596 Agustín Dávila Padilla narra la fundación de la Provincia de Santiago, de la orden de Predicadores, y alude a la obra del Jesuita como *philosophia natural y moral*, no se equivoca. Para él, para su tiempo de historia y filosofía están íntimamente relacionadas en la sinonimia. La ciencia de los usos y costumbres de los hombres es filosofía, historia o conocimiento de los hombres *sin letra, sin escritura*.

En la segunda mitad del siglo decimono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agrarios. Carlos Marx y Federico Engels, en 1847, redactan el "Manifiesto" como comunista, un llamado a la unidad de los proletarios del mundo. El documento abarca, en el tiempo y en el espacio, a la humanidad entera y comienza con una adevoración doctrinaria contundente. Desde la perspectiva rigidamente evolucionista de la declaración, la lucha de clases constituye la energía necesaria para poner en actividad las transformaciones sociales.

Pero el saber en incremento de las formas de vida de los grupos étnicos llamados salvajes o primitivos, y la elaboración de la teoría antropológica que interpreta las civilizaciones diferentes, pronto hace insostenible la proposición generalizadora que abre el alegato y obliga a Engels a incluir, en la edición inglesa, 1888 del manifiesto, una nota que restringe el alcance de lo antes afirmado a la historia escrita. En otras palabras, Engels expulsa de la historia a los pueblos sin escritura y los lanza al ámbito de la antropología, disciplina científica que por esos años define su nombre y configura su objeto de estudio.

Al finalizar la segunda guerra mundial, la descolonización de los pueblos sometidos al dominio imperial toma violento impulso. Hasta entonces el dominio incontestado de la antropología sobre su objeto de estudio le permite crecer sin grave oposición., pero en 1968, el movimiento anarcoestudiantil sacude a Europa, repercute en México y da un giro a la situación establecida. Coloca a la disciplina entre las ciencias mal nacidas, cuyo origen bastardo producto del colonialismo, las condena o desaparece.

Referencias

(21 de febrero de 2022). Obtenido de pdf:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/5c189af22f82a5c994a9801b3a0915f8.pdf>